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本报讯（记者 刘超峰）上轮客场擒下已经降级的
上海申鑫之后，建业队提前锁定中超第五的排名。去
年还在为降级而苦苦挣扎的中原子弟兵，今年在主帅
贾秀全的带领下发生质变，早早完成保级任务后，最
终令人吃惊地拿到联赛第五名，着实让中原球迷欣喜
不已。明天下午3：00，建业将坐镇航海体育场，一身
轻松地迎战联赛最后一个对手广州富力，面对刚刚逃
出保级圈的华南虎，建业将士决心用完美的表现为联
赛收官画上满意的句号。

与本轮中超的京穗之战的关注度相比，建业与富
力的对决显然不会引起太多关注，但是对于中原球迷
来说，在家门口的谢幕战仍吸引不少球迷。这几天，

俱乐部的票源也显得有点紧张，球迷都想在即将到来
的冬季为家乡子弟兵点燃冬天里的一把火。由于本
周六是建业的收官之战，俱乐部届时也将举办一系列
活动，答谢一年来中原球迷对家乡子弟兵的支持和厚
爱。对于本场比赛，主帅贾秀全还是一如既往重视，
他说：“联赛即将收官了，必须善始善终，我们还将以
最佳阵容与对手交锋，不能有任何松懈，决心用一场
精彩的比赛献给球迷。”据了解，本场比赛建业全部主
力基本上都可上场，尤其是刚刚入选国奥、本轮解禁
复出的小将杨阔更是求战欲望强烈，而伊沃、哈维尔
等洋将均可披挂上阵，倒是后防大将戈麦斯略微有点
小伤，能否上场还要根据教练组的安排。

本周六，中超将在叫好和争议声之中，完成今年的全部比赛。
与去年相比，今年的争冠和保级惨烈得多，一枝独秀的恒大需要最
后一轮拿分才能完成五连霸伟业；而保级队伍将在最后一轮产生
最后一个倒霉蛋，泰达、人和与绿城三选一，将陪伴申鑫一起跌进
地狱之门。从联赛开始到收官之战，中超自始至终充满着悬念，书
写着跌宕起伏的命运交响曲。

天王山之战火星四溅

自从升入中超，恒大就坐稳了中国足球顶级联赛的王者宝
座，尽管 4 年来优势有所缩小，但还是显示出了超强的稳定性。
尽管夺冠计划受阻于裁判的“昏招儿”，但广州恒大这支王者之
师对于实现中超五冠霸业仍然充满信心。最后一轮对阵北京国
安，恒大官方发布了主题为“心之所向素履以往”的海报，“心之
所向素履以往”出自一部文学作品，意思是自己内心真正喜欢的
事物和坚持的东西，都会不计艰辛得失去追求，恒大借此表达创
造五冠霸业的决心。

从目前形势来看，恒大积 64 分领跑积分榜，上港积 62 分位
居次席，最后一轮，恒大将在客场对阵国安，上港在主场迎战辽
宁。恒大依然掌握着夺冠主动权，末轮只需要 1分便可以夺冠，
而国安则需要 3分来和鲁能争夺亚冠名额。如果恒大输给国安，
而上港主场击败已经提前保级成功的辽足，那么上港将逆袭夺
冠。值得注意的是，国安是本赛季的中超主场龙，14个主场 12胜
2平豪取 38分；恒大则是当之无愧的客场龙，14场比赛 12胜 1平
1负拿到 37分，比主场多出 10分。主场龙对决客场龙，国安唯有
拿到 3 分才能保住亚冠希望，恒大只需 1 分便可加冕，这样的碰
撞注定产生火花。

保级悬念步步惊心

辽宁与富力赢球后均积31分，领先排名倒数第二的人和3分，
且凭借相互交手成绩占优提前保级成功。绿城目前积30分，领先
人和2分，同样与人和胜负关系占优，最后一轮只要拿到1分就可
以保级，绿城末轮的对手是已提前降级的申鑫。

真正有降级威胁的是泰达和人和，泰达积 30 分，人和积 28
分。最后一轮两队的对手都无欲无求，泰达客场挑战力帆，人和主
场迎战亚泰，可以说人和的命运不掌握在自己手中，只要泰达赢球
人和则铁定降级。若泰达输球人和赢球，人和则反超泰达 1分起
死回生保级。

如果泰达打平而人和赢球，那么就会出现极为戏剧性的一幕，
两队积分相同，相互间交手成绩、净胜球、进球数都相同。按中超
规则将比较预备队成绩，人和将凭借预备队成绩占优而保级成
功。所以说泰达若想保级，只有赢球一条路。 本报记者 刘超峰

惨烈中超本周谢幕
两大悬念明日揭晓

10月29日，北京国安队球员邵佳一在新闻发布会上。
当日，北京国安队球员邵佳一在俱乐部召开新闻发布会，宣布

自己将在本赛季结束后正式退役。 新华社记者 曹 灿 摄

主攻朱婷队之根基

河南女排因为有世界级主攻朱婷的存在，
而增长了不少实力，吸引了不少眼球，随之也
促生了不少传闻。河南女排上赛季之所以能
够不用再打保级挑战赛，并最终获得第九名的
成绩，朱婷功不可没。经过最近两年一系列国
际大赛的洗礼，以及朱婷自身不断的努力，其
实力不断增长，奠定了中国女排的核心位置。
在河南女排阵中，朱婷更是当仁不让的核心。
正所谓“人怕出名猪怕壮”，近两个赛季有关其
他俱乐部挖朱婷的传闻更是不断，对此，詹海
根说：“朱婷是咱自己本土培养出来的，现在到
了为家乡队伍效力的时候，她义不容辞。”

“朱婷现在需要的是静心打球，踏踏实实
提升自己，不需要外界那些虚无缥缈的东西，
毕竟她才 21岁，还是个孩子，外面的一些不
利言论肯定会影响她的情绪，希望舆论能给
她一个安静的空间。但有些事情也不是我们
能左右的。”对于近来纷纷传出的有关其他俱
乐部挖朱婷的传闻，詹海根既气愤又无奈。

新赛季河南女排的目标是打进八强，要
想实现这一目标，河南女排离不开朱婷。对
于有关“其他俱乐部高薪挖她”的传闻，朱婷
平静地说：“我不关注这些事情，我现在的任
务就是好好打球，尽量用我的力量帮助球队

可以更多地赢球。”
身披国家队战袍南征北战，朱婷离开河

南队已经很久了，谈到回家的感受，朱婷开心
地说：“那当然是非常亲切了，都是一起从小
长大的队友，在一起配合起来还是很有默契
的。”展望朱婷新赛季的表现，詹海根直言不
讳地说：“朱婷是我们的核心是根基，不过地
方队与国家队不同，特别是二传水平也有差
距，再加上她已经八九个月没跟队伍一起合
练了，她与队伍之间在很多细节上还需要磨
合，她也要调整好自己的心态和状态。”

改变战术期待突破

上赛季女排联赛，朱婷和蔡晓晴组成的
“高快组合”成为河南女排的一大“亮点”，起
到了非常不错的效果。谈及新赛季的战术特

点，詹海根说：“我们还是要继续使用‘高快组
合’，不过我们也对战术体系进行了一些调
整，其中最核心的部分就是要求两个主攻朱
婷、蔡晓晴和自由人一起接一传，这也算是后
防线上的一种改变。我们也期望这种战术改
变为我们新赛季的战绩带来突破。”

两个主攻都去接一传，她们的攻击力会
不会受到影响？对此，詹海根坦言：“这些还
是要到比赛中去检验。”在詹海根看来，绝对
核心朱婷还是要担起球队的重任，“朱婷是我
们的领军人物，她可以通过自己的言行调动
大家的情绪，带动大家一起打球，这也是我们
对她的最基本要求。”

河南女排队员平均年龄22岁，这支队伍
从 2013年起开始搭配，阵容基本稳定，也创
造了属于自己的风格。詹海根向记者介绍
说：“接应樊香郴今年去了国奥女排，她通过
自己的努力得到了教练组的认可。新赛季她
应该会比去年表现得更成熟。两个副攻李伟
伟和黄瑞蕾，她们在各自位置上也越来越适
应，加之经过两个赛季联赛的磨炼，应对赛场
上的各种状况也有了自信。不过，刚刚打完
首届全国青运会女排 U17 比赛的蔡晓晴目
前状态不太理想，不过我相信随着联赛的进
行，她的状态会逐渐好起来。”

本报记者 陈 凯

本报讯（记者 刘超峰 文/图）昨天，2015年河南
省“信阳茶城杯”业余围棋联赛（洛阳站）在重渡沟
水景大酒店落下帷幕，经过激烈角逐，最终郑州队
以三胜两平的优异成绩领先第二名许昌队 5分，继
续在积分榜上领跑，东道主洛阳队名列第三。

本次比赛共有省内 12支代表队的近百名选手
参赛，比赛共分 4站进行，洛阳是第三站，最后一站
的比赛将于 11月下旬在信阳举行。本次比赛奖金
冠军 4.5万元，亚军 1.5万元，季军 1万元，4~6名各
2000元。

据了解，本次比赛由河南省围棋协会、信阳体
育局主办，郑州招商证券队、洛阳围棋协会、新乡围
棋协会、信阳围棋协会承办，代表了我省业余围棋
的最高水平，本站更是吸引了王蔚民、王峥增、何天
凝、唐崇哲等高手参赛。本次赛事采用中国围棋协
会最新审定的中国围棋竞赛规则，通过双循环产生
排名，团体录取前六名。

中国女排联赛明揭幕
河南鑫苑队瞄准八强 本报讯（记者 刘超峰 文/图）年近七旬的

“河南足球教父”王随生，在太行山深处卫辉市
狮豹头乡的正面完小，被抢球的小学生们拉倒在
地后，竟然开心地哈哈大笑起来。10月 28日，王
随生开始了他的“山区足球支教之旅”，自己驾
车，在未来一年内，他将每个月去一所山区小
学，教孩子们踢足球。

从学前班到 6年级，正面完小总共只有 52名
学生，几名教师全部是“包班老师”，即不管是语

文、数学，还是思品、劳技，什么课都教。学校里
没有专职体育教师，而这些老师们对足球、篮球
这些运动也不大了解。学生的体育活动，基本上
属于自娱自乐。“这不是个别现象”，正面完小校
长宋东生说，就他所了解的情况，狮豹头乡的5个
完小，都没有专职体音美老师，“我们这位置太偏
僻，很难留得下年轻教师”。

教孩子们踢了一会足球后，王随生意识到，
与其教孩子们练，还不如给这些老师们普及一下

足球常识。王随生告诉校
长，一定要让孩子们先玩
球，玩着玩着就会产生兴
趣，有了兴趣就会有练习
的动力。

建业队的几名退役运
动员，还有几家爱心企业，
他们准备参加后面几站的
活动，王随生希望，能有更
多人关注“山区足球支
教”。“看到山区学校的体
育现状，我很难过，我是一
个老体育人，希望能发挥
余热，力所能及地让更多
山区孩子踢上球，接触到
体育运动。”王随生说，他
一个人力量有限，希望社
会各界的爱心人士，都能
参与到这个活动中，“为中
国足球、中国体育的发展，
助一把力！”

“河南足球教父”太行山支教

王随生（左一）和孩子们在一起

本报讯（记者 陈凯）2015~2016 赛季中国女子篮球联赛
（WCBA）本周六将展开第六轮的争夺。河南伊川农商银行本轮
将做客东莞，迎战南区“领头羊”广东女篮。尽管对手实力强劲，但
河南女篮的姑娘们期待着用一场胜利为南区第二循环的比赛开个
好头。

本赛季WCBA的赛制进行了“大尺度”的改革，参赛的全部12
支球队要进行三个阶段的比赛，才能决出最终的总冠军。第一阶
段为南北分区赛，河南女篮与广东、上海、八一、江苏和山东5支队
伍同分在南区，第一循环前5轮比赛，河南女篮分别战胜了八一和
山东两队，取得了2胜3负的战绩，暂列南区第五位。由于审批手
续迟迟下不来，河南女篮外援仙杨·帕克，直到第四轮与山东女篮
的较量中才披挂上阵。没有外援的日子里，WCBA 历史上首位

“状元秀”——来自中华台北的黄品蓁成为球队绝对的“主心骨”，
即便是目前帕克已经登场亮相，小品也同样是河南女篮当仁不让
的核心之一。前5轮比赛，她场均贡献21分、5.6个篮板和2.2次助
攻。除了小品外，河南本土球员田颖、孙杰、吴迪、徐昕等也有不错
的发挥。

展望第二循环，河南女篮主帅王晓梅说：“现在我们的阵容齐
整了，随着外援与队伍磨合越来越熟练，我相信我们在后面的比赛
中会打出理想的战绩。目前我们所处的这个区，除了山东实力相
对较弱外，其他球队之间谁胜谁负都有可能。我们要做的就是不
断提高自己的能力，争取在第二循环的比赛中打出满意的战绩。
目前要做的第一步就是力争客场击败广东队。”

新华社莫斯科10月28日体育专电 围绕着国际足联的贪腐丑
闻仍未散去，身处漩涡中的国际足联主席布拉特28日在接受俄罗
斯塔斯社采访时爆出了一个猛料。他透露，国际足联执委原本打
算分别由俄罗斯和美国举办2018年和2022年世界杯。

按照布拉特的说法，在投票选举2018年世界杯和2022年世界
杯举办地前，国际足联内部曾达成一致意见，2018年世界杯由俄
罗斯举办，2022年世界杯由美国举办。

然而，欧足联主席普拉蒂尼和法国前总统萨科齐让事情的走
向发生了转变，卡塔尔最终成为2022年世界杯东道主。

现年 79岁的布拉特在接受塔斯社采访时说：“2010年，由 22
人组成的国际足联执委会作出两项决定，同意2018年世界杯由俄
罗斯举办，2022年世界杯由美国举办。”

“这样，我们就能在世界范围内最强大的两个国家举办世界
杯。”他说。

布拉特表示，不过萨科齐和时任卡塔尔王子在与普拉蒂尼共
进午餐后进行了会面，自那之后，一切发生了改变。

布拉特透露，由于法国与卡塔尔两方的这次会面，4位来自欧
洲的执委在投票时没有选择美国，最终结果是卡塔尔以 14票对 8
票获胜。如果这4票没有发生改变，结果应是美国以12票对10票
获胜。

在布拉特看来，是普拉蒂尼以及在两届世界杯举办权投票过
程中的失败方英格兰、美国，造成了国际足联目前被贪腐丑闻笼罩
的局面。

“如果美国获得了世界杯举办权，我们现在讨论的内容会是
俄罗斯将在 2018年举办一届精彩的世界杯，而不是国际足联的
问题。”

布拉特同时否认会剥夺俄罗斯 2018年世界杯的举办权。
“英格兰发明了足球这项精彩的运动和公平竞赛的准则，但

在投票过程中，英格兰只获得一票，人们并不希望在英格兰举
办。”他说。

本报讯（记者 陈凯）经过两天激烈角逐，2015年全国羽毛球业
余俱乐部赛（郑州站），日前在郑州市新胜利羽毛球馆收拍落幕。
最终，甲组前两名河南晨翔羽毛球俱乐部、众合代表队两队，乙组
前两名奥博俱乐部和郑州市快乐家庭俱乐部两队，一起拿到了参
加该项赛事总决赛的“门票”。

据了解，全国羽毛球业余俱乐部赛是中国羽毛球协会特别为
全国广大业余爱好者而举办的一项全国性赛事，是全国最高水平、
最具影响力的品牌赛事之一。今年的比赛也是该项赛事自 2007
年创办以来第四次落户郑州。郑州站的比赛目前共吸引了来自全
国各地38支俱乐部的300余名业余羽毛球选手参赛。

10月28日，中国队选手肖若腾在男子团体决赛鞍马比赛中。当日，在英国
格拉斯哥举行的第46届世界体操锦标赛男子团体决赛中，中国队以269.959分
的成绩摘得铜牌。 新华社记者 韩岩 摄

明天，2015~2016 赛季中国女
子排球联赛将正式揭幕。河南鑫苑
女排新赛季首秀将做客浙江嘉善，
挑战实力不俗的浙江女排。上赛
季，河南女排取得了第九名的战绩，
同时也创造了近五个赛季以来的最
佳战绩。对于即将开战的新赛季，
河南女排主帅詹海根满怀信心：“我
们就是要打造一支以朱婷为核心的
年轻队伍，力争打进八强。”


